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证券代码：002004                       证券简称：华邦健康 

 

华邦生命健康股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20220328 

投资者关

系活动类

别 

 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访             业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

其他 

参与单位

名称及人

员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”（网址：http://ir.p5w.net） 

参与公司 2021年度业绩网上说明会的投资者 

时间 2022年 3 月 28日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（网址：http://ir.p5w.net） 

上市公司

接待人员

姓名 

董事、总经理：张海安 

董事、董事会秘书：彭云辉 

独立董事：黎明 

财务总监：王剑 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

公司于 2022年 3月 28日（星期一）15:00—17:00在全景网“投

资者关系互动平台”（网址：http://ir.p5w.net）举行了公司 2021

年度业绩网上说明会，本次业绩说明会采用网络远程文字交流方式

召开，问答环节主要内容如下： 

附件清单

（如有） 

1、公司 2021 年完成了两家子公司的分拆上市，战略结构调整

取得很大成效，希望公司继续保持。请问公司下一阶段各业务板块

的发展战略重心分别是什么？谢谢 

投资者您好！公司将继续按照聚焦大健康主业的发展战略，围

绕主业做强做大，形成“1+3”的业务结构，重点发展以医药和医疗
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为主的核心业务，农化、新材料、旅游等板块作为 3 大资本运营平

台独立发展。  

在医药方面：1、夯实基础，巩固公司在皮肤临床用药领域的行

业领先地位，进一步发挥产品管线齐备、原料药/制剂一体化、产能

全面扩充、全渠道营销体系等优势，提升竞争力。 2、积极推进生

物创新药布局，目前公司拥有 1个国内创新药项目，是以“IL-17”

为靶点的纳米抗体，可以有效治疗银屑病，具有较好发展前景。3、

公司已完成“大皮肤”领域全产业链延伸布局，从皮肤病药物的研

产销一体化，到药妆布局，构建出华邦“大皮肤”品牌。4、公司 CDMO

业务目前正处于起步阶段，随着水土生产基地的全面建成，公司制

剂产能得到大幅提升，是以前产能的 4-8 倍，在满足自身生产需求

后，即可运用新增产能从事 CDMO业务。公司组建专业化团队，对外

承接“外用、口服、无菌”等多剂型项目，目前已与多家企业开展

生产研发和产品代工合作。 

在医疗方面：公司旗下各医院目前正处于快速发展阶段，各项

经营数据均呈稳步增长态势。未来，在综合医疗方面，公司将以重

庆北部宽仁医院和北京华生康复医院等为载体，构建综合医疗平台，

逐步搭建心脏、肿瘤、生物治疗等专科中心，开展全生命周期健康

管理，并为肿瘤、慢性病、亚健康疾病提供高端康复和健康管理服

务。 

2、公司 2021 年财务费用为 4.39 亿元，较 2020 年大幅下降 26%，

请问主要原因是？ 

投资者您好！公司财务费用下降，主要原因是去年公司总体融

资规模减少，同时融资利率有所降低，使得相应的利息支出减少，

此外公司的汇兑损失相较上一年也出现减少。公司未来将进一步推

动提质增效和开源节流，努力使财务费用持续下降。 

3、公司去年获得了几个药品批件，推出了哪些新品？ 

投资者您好！2021 年，公司持续加强研发力度，利伐沙班片、

对氨基水杨酸肠溶颗粒、他达拉非片（5mg/10mg）等 3 款药品相继
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获批，注射用甲泼尼龙琥珀酸钠（40mg/500mg）、盐酸氨溴索注射液

通过一致性评价，公司在现有基础上进一步完善皮肤、结核、抗肿

瘤产品结构，扩大品类覆盖率，为公司贡献新的业绩增长点。同时，

公司积极向泛皮肤健康领域延伸，推出医用皮肤修复敷料、生物胶

体液、保湿补水乳液/面霜等多款功能性产品，主要用于人体皮肤护

理及创面修复，目前正在面向院内市场、药房、电商平台等进行多

渠道推广。 

4、长寿原料药生产基地和汉江国际原料药生产基分别生产什么

药，产能是多少，达产后的产值是多少，预计今年具体什么时间可

以开始生产？ 

（1）长寿原料药基地位于国家级化工园区重庆长寿工业园，基

地占地面积 200 亩，一期设计产能 260 吨，目前已基本完工，正在

进行设备调试等工作，预计今年投产，生产的原料药主要用于承接

华邦制药制剂产品的原药料需求，部分产品用于出口。 

（2）汉中原料药基地位于陕西省汉中市高新区，建成后年产高

端原料药、医药中间体 765 吨。目前该生产基地已竣工，相关设备

安装完毕，正在进行新旧厂区产品转移工作。 

5、医药板块目前制剂里有多少比例的原料药可以自己满足？ 

投资者您好！公司大部分医药制剂可以实现原料药的自给自足。

目前公司拥有华邦胜凯及汉江药业两大原料药生产企业，其中，华

邦胜凯主要生产皮肤、抗结核、抗肿瘤类原料药，产品以内部供应

为主，在同类企业中率先实现了原料药和制剂生产一体化。汉江药

业产品包括甾体激素、驱虫类、呼吸系统类、消化系统类原料药，

为出口导向型，主要销往欧美、日本等发达国家，与国际知名药企，

如雅培、强生、礼来、默沙东等建立了长期合作关系。 

6、公司有无切入 CDMO 赛道规划？ 

投资者您好！公司依托于长期的药物研发生产和原料药/制剂一

体化生产优势，对原料药、制剂和生物药 CDMO 业务进行了全产业链

布局，目前该项业务正处于起步阶段，公司已和多家药企达成合作。
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（1）原料药 CDMO：主要通过华邦胜凯和汉江药业进行布局。长寿及

汉江国际原料药生产基地目前已基本完工，正在进行设备安装或产

品转移工作，预计今年投产，届时公司原料药整体产能将进一步提

升。（2）制剂 CDMO：通过华邦制药进行布局。华邦制药水土制剂生

产基地配备了信息化高端智能制造平台，是西南地区最大的外用制

剂生产基地之一，工艺成熟稳定，拥有专业化 CDMO研发团队，可对

外承接“外用、口服、无菌”等多剂型项目。（3）生物药 CDMO：通

过参股谱新生物实现布局。谱新生物在苏州、郑州、长春规划了 17000

㎡的 GMP 生产基地，搭建了核酸类产品工艺开发平台、悬浮无血清

病毒培养平台和全封闭细胞工艺开发平台。 

7、医疗是公司的第二发展曲线，请公司介绍一下医疗业务的整

体规划以及各个医院的经营计划。 

公司围绕“保基本盘，试新模式”的总体原则进行战略布局。

对于宽仁医院和华生康复医院，实施三步走发展战略：第一，以医

疗为中心, 以科研为特色，健全学科体系，培育高质量医疗团队，

推动两家医院成为区域性高水平综合医疗平台；第二，输出成熟的

医护技术和管理体系，对民营医院进行行业赋能；第三，结合院内

外资源，孵化创新型项目，积极发展专科中心和消费医疗业务。 

宽仁医院：构建现代健康医疗服务体系，在确保医疗质量安全

的基础上，持续渐进扩大医疗规模，提升服务品质，树立良好的品

牌形象；加强学科建设，完善短板学科，突出优势学科；积极发展

整形、体检等低医保依赖的学科，打造生命周期管理、慢病管理、

减重等特色项目。 

华生康复医院：与区域内重点公立综合医院深化合作，建立双

向转诊绿色通道，并通过社区资源开发、网络平台拓展、差异化服

务等方式进一步开拓患者来源渠道；持续提升康复医疗水平，完善

医疗质量管理、运营管理、绩效管理体系；推广展示优势学科、特

色诊疗技术，持续扩大医院影响力。 

玛恩皮肤：进一步打造“司洛德”疤痕修复技术和“雪夫美塑”
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祛斑方案，提升特色项目口碑。在全国范围内稳妥推进连锁扩张计

划，致力于将自身打造成为行业领先的高水平医美连锁品牌。 

德国莱茵医院、瑞士巴拉塞尔生物诊疗中心：持续优化两家海

外医院的经营管理水平，进一步降低疫情对医院经营的影响，提升

盈利能力。 

8、宽仁医院近期的经营情况如何？ 

投资者您好！宽仁医院是由华邦健康出资建设，集医教研于一

体的非营利性三级综合医院，2020年 4月正式开业，编制床位 1000

张。截止目前共开设临床科室及平台科室 30多个，全院共有职工 800

余人。2021年，宽仁医院继续保持高速发展，全年营收达 2.95亿元，

同比增长 2.8 倍，新开医美、老年、肿瘤、血液等 4 个科室，学科

结构进一步完善，医院牵头筹建 7 个重庆市社会医疗机构协会专业

分会，全年开展 120余场公益活动，辐射人群近 30万。总体来看，

其就诊人次实现稳步快速增长、医疗水平不断提升。 

9、北京华生康复医院目前开设了多少床位，发展情况如何？ 

投资者您好！北京华生康复医院是一家三级康复专科医院，2021

年 5 月开业，批复床位 300 张，现已实际开设 100 张。在临床康复

一体化的基础上，医院重点打造了运动康复、神经康复、骨与关节

康复、心肺康复、儿童康复等多个优势学科。 

近期，华生康复医院已被纳入北京市医保定点医疗机构范围，

正在办理医保专线接入，后期随着医保患者的正式进入，将给医院

带来较大患者流量。医院重点收治对象为脑卒中康复患者、心血管

疾病为主的慢病患者以及老年骨关节疾病患者。根据上述重点收治

对象，医院已和周边重点公立综合医院对接，通过专家查房、出诊、

科研指导、患者转诊等方式深化合作，建立双向转诊绿色通道，形

成康复分级诊疗体系。 

10、公司商誉这么高，有想过减低吗？公司股价一直这么低，

半死不活，是所有投资者望而却步的主要原因，这么高的商誉怕随

时随地暴雷，这是机构和个人投资者怕的主要原因，2022 年了有什
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么针对性的办法来减低商誉。 

投资者您好，截止 2021年 12月底，公司商誉为 34.4亿元，占

总资产比例为 11.45%。公司商誉主要来自于收购颖泰生物、凯盛新

材、百盛药业、瑞士生物、丽江股份等公司时支付的溢价。公司每

年均会进行商誉减值测试，对分摊至各资产组的商誉进行减值测试，

对评估或测算出的可收回金额与包含商誉的资产组价值进行对比，

对存在减值迹象的资产组计提减值准备。其他收购主体诸如颖泰生

物、凯盛新材等经营状况良好，总体来说，公司商誉风险可控，感

谢您的关注！ 

11、公司多元化经营，成绩斐然，但二级资本市场认可度不高，

问题在哪里？ 

感谢您的关注。公司目前业务板块较多，虽然各子公司均为细

分领域龙头，但相关经营业绩并未完全反应到公司整体估值水平上

去，仍有较大提升空间。公司非常重视市值管理，持续与各类投资

者保持良好沟通；随着农化、新材料、旅游等板块的分拆上市和独

立运营，公司业务结构进一步清晰、估值体系得到重塑，未来公司

将进一步做好市值管理，致力于将公司价值合理地反应至股价上来。

谢谢！ 

12、去年提过有几家参股公司已在筹备上市中，请问到目前为

止，有哪几家已在上市辅导中，有无哪家已提交 IPO 申请材料，又

分别计划在哪里上市？谢谢！ 

投资者您好！（1）公司旗下控股公司凯盛新材、颖泰生物已于

2021 年分别在深交所创业板、北交所独立上市；（2）公司参股公司

汉王药业已聘请中介机构，正在筹划首次公开发行股票上市，相关

进度请关注官方披露；（3）公司参股公司普瑞金计划在国内上市，

目前正处于积极筹备中；（4）公司参股公司谱新生物计划在海外上

市，目前正处于积极筹备中。感谢您的关注！ 

 

日期 2022年 3 月 28日 

 


